

徳島子どもと教育

徳島県教職員の会

〒771-0017徳島市川内町鶴島115

黄金ビル 徳島労連事務所内

TEL 088-665-6644

FAX 088-665-2117

eメール dp12287892@pf.lolipop.jp

2016年3月8日 No.204

レポート

2.11集会に参加しました！

『建国記念の日』に反対し 立憲主義を守り 戦争法廃止を求める2.11集会」に参加しました。建国記念の日が祝日になったのは、1967年のことです。国民を天皇の臣民として戦争へとかり出した中心の祝日であった紀元節を復活しようと国会に何度も提出され、その度に反対の運動がおこり 10年かかって成立したものです。当時、私は、小学生で「休みが増えてうれしい」と単純に喜んだのですが、今でも記憶に残っているということは、なんとなく世の中が騒然としていたのかもしれない。



『建国記念の日』は国民の祝日と言えるのか？

国民の祝日に関する法律（1948.7.20）には、「自由と平和を求めてやまない日本国民は、こぞつてこれを祝い感謝しまたは記念する日を定めこれを国民の祝日と名付ける。」というのがあること、集会で初めて知りました。その法律からみると、まったくあてはまらないではありませんか！それなら8月15日を国民の祝日にと思いました。

米国のアーリントン国立墓地における南軍兵士合祀を引用して 靖国合祀を正当化する安倍首相！

集会の中で、横山良先生（神戸大名誉教授）が、アメリカのアーリントン国立墓地における南軍兵士合祀についてお話されたことは、初めて知ることばかりでした。安倍首相は、自書の中で、「米国のアーリントン国立墓地の一部には、奴隷制を擁護した南軍将兵が埋葬されている。小泉首相の靖国参拝反対の理屈に従えば、米国大統領が国立墓地に参拝することは、南軍将兵の霊を悼み、奴隷制を正当化することになってしまう。しかし、大統領も国民の大多数もそうは考えない。南軍将兵が不名誉な目的のために戦いで死んだとみなしながらも、彼らの霊は追悼に値すると考えるのだ。日本の政府や国民が不名誉なことをしたかもしれない人々を含めて戦争犠牲者の先人に弔意を表することは自然であろう。」と書いているそうですが、とんでもないことです。

アーリントン国立墓地には、南北戦争で奴隷制を守ろうとして敗れた南軍兵士が合祀されています。私は「風と共に去りぬ」が頭に浮かんできましたが、南北戦争は黒人解放の戦いであり、南北戦争後は、白人と黒人が対等になるはずでした。ところが、その後、アメリカは、植民地を広げるためにスペインとの戦争を始めます。国を挙げて戦うために、当時の大統領が、南北和解の演出として、南軍兵士を合祀しました。それから、黒人の人権回復を棚上げにし、黒人隔離政策が長く続いていきました。南軍兵士合祀は、奴隷制を正当化するという意味を持っていたのでした。これは靖国合祀と共通していると言えます。A級戦犯を合祀することはA級戦犯と和解することになり、首相が参拝することは、アジア諸国の戦争犠牲者の人権を踏みにじり、謝罪を棚上げすることになります。

靖国参拝は、アジアをはじめ世界各国から批判されて当たり前のことだと、このアーリントン国立墓地の南軍兵士合祀という視点からの話で再確認しました。

安倍政権による改憲を絶対止めよう！

安倍首相は、ついに憲法を変えると明言し始めました。憲法違反の安保関連法を強行し、その法律に憲法を合わせるために9条を変えて国防軍をおこうとしています。絶対に止めなければと強く思っています。

阿波・吉野川市ブロック会員

退職後も教職員の会員で

年度末をむかえ、ご多忙な日々をお過ごしのことと思います。

この時期、退職にともなう教職員の会の退会者が、多くなります。そこでお願いです。是非、教職員の会にとどまっていたきたいと思います。

安倍政権は国会などで、異常な憲法攻撃を連日のように繰り返しています。また、教科書の民主的な内容を攻撃し、侵略戦争を賛美する教科書を採択させています。日本の民主主義や平和が危機に瀕しています。今年は、戦前の「修身」にも通じる道徳の教科化にともなう、小学校道徳教科書の検定年になっています。

このような中、教職員の会は、戦争法反対の集会参加や署名などに取り組んでいます。また、教職員の要求実現のために、教職員の声を県教委などに届けています。

教職員の会の会則には、「徳島県内の教職員・教職員退職者で構成する」とあります。子どもと教育・くらしを守るためにも、日本の平和と民主主義を守るためにも、教職員の会にとどまり、教職員の会を支えてくださいますようお願いします。

臨時教員アンケート実施中。 声かけをお願いします。

2月上旬から2月末の間、臨時教員の方を対象にした臨時教員アンケートを実施しています。3月中旬までは、返送を待っています。職場の臨時教員の方に、アンケートへの協力をお願いして下さるとありがたいです。